
COMMISSIONE URBANISTICA 

RESOCONTO E PROPOSTE 

 

A seguito dell’incontro avvenuto in data 07/08/2017 presso la sala esterna del CTP1 con presenti il 

sottoscritto Gori, Ghionzoli, Buffoni e Pierotti sono emerse le seguenti questioni: 

 

La zona del Litorale tutta (Marina di Pisa – Tirrenia – Calambrone) necessita di un approccio esteso alla 

soluzione delle problematiche;  è impensabile pensare di poter generare dei miglioramenti significativi senza 

agire sinergicamente sulla totalità della costa. A tal proposito, aspetto dal quale è necessario partire, è la 

questione dell’erosione delle costa: le barriere soffolte e la difesa con le ghiaie hanno dimostrato la loro 

efficacia e hanno consentito la sicurezza dell’abitato ma viene ritenuto di fare un passo avanti per 

consolidare questa programmazione per il futuro trattando zone già in pericolo, la gestione dello spianamento 

periodico e l’utilizzo di queste nuove superfici a fini turistici. La Commissione ritiene di lavorare su questo 

tema e intende impegnarsi per realizzare un incontro pubblico sul litorale con tutti quei soggetti che sono 

chiamati a dare un contributo significativo per affrontare il fenomeno che interessa tutta la costa pisana, e 

purtroppo non solo, chiamando a trattare l’argomento tecnici, scienziati, e rappresentanti delle Istituzioni, 

Enti e Amministrazioni competenti. Un’occasione per fare il punto della situazione, per mettere a confronto 

esperienze recenti, per tracciare un percorso tecnico-scientifico di interventi con il coinvolgimento degli 

Organismi chiamati a decidere. 

E’ stata posta con fermezza la necessità di intervenire con decisione sul livello della qualità e efficacia degli 

interventi manutentivi sul litorale al fine di migliorarne i risultati valutati insufficienti. E’ un tema che tratta e 

impegna la Commissione Ambiente con la quale riteniamo possa stabilirsi un proficuo rapporto certi che la 

qualità dell’ambiente interferisce pesantemente sul livello di gradimento dell’arredo urbano per residenti e 

turisti. 

La Commissione viene informata dall’arch. Pierotti che sta organizzando un “Laboratorio di analisi e idee” a 

livello urbanistico, coinvolgendo molti professionisti del litorale che hanno dato la loro volontaria 

disponibilità, al fine di creare le condizioni che possono portare all’elaborazione di proposte che partono da 

un processo partecipativo da sottoporre all’Amministrazione. 

La Commissione ritiene utile, nell’ambito degli aggiornamenti urbanistici che la Regione Toscana impone 

alle Amministrazioni, che si aprano delle audizioni-consultazioni con il Comune e con il Parco al fine di 

capire lo stato dell’arte e poter eventualmente elaborare propri documenti di osservazione e proposta.  

La Commissione ritiene importante che si possa ottenere in tempi rapidi un report da parte dell’assessorato al 

traffico e dalla Pisamo a fine estate tale da consentire di conoscere l’entità del fenomeno in termini di 

viabilità, parcheggi, trasporto pubblico al fine di valutarne le ricadute in termini di scelte e soluzioni 

urbanistiche; a tal proposito risulta molto importante la collaborazione con la Commissione Mobilità.  

La Commissione si impegna a proseguire il lavoro su questi primi temi in discussione e si dà appuntamento 

nei tempi più celeri possibili. 

 

f.to Il Coordinatore della commissione urbanistica 

Giacomo Gori 

 


